
悦纳的时候

弟兄姐妹们平安！

又是一个星期的时间飞快的过去了，大家过得都好吗？上个星期六，9月23号，

是很多人关注已久的日子，因为天文学家预测到，那一天会有一个独特的星象

发生。网上有很多的预言，有人说那一天是大灾难的开始，有人说那一天加州

会有大地震，也有人说那一天基督徒会被提到天上。那一天就这样风平浪静，

波澜不惊地过去了，这是不是让很多人很失望呢？如果生活和世界都还会继续

下去，那么我们对未来有些什么期待呢？

我们都需要盼望，这个世界也不断有人给我们各种各样的应许。每次总统选举，

我们都会得到很多承诺，似乎看到很多的盼望。曾经有这样一个故事说，一架

满载的客机正在飞行当中，突然一个发动机爆炸，乘客们吓了一大跳。马上有

人在广播里说，大家安心了，没关系，我们还有另外三个发动机呢。可是不久，

另外一个发动机也爆炸了。最后四个发动机当中有三个爆炸，所有的乘客这回

都真地吓得要死。就在这个时候，飞机的机长出现了。他的背上背着降落伞，说

“大家都安静下来，不要害怕，不要惊慌，我现在就去找人帮忙。”这大概就

是这个世界所能给我们的盼望了。他们只是告诉我们说，不要惊慌，不要害怕，

我们一定会一起度过难关，却很少告诉我们事情的真相。

对未来的盼望比一切都重要。对基督徒来说，我们的盼望在于未来的世界。耶稣

会再来，他要建立起上帝的国度，要带来那个充满了欢乐，富足与和平的永恒

时代，这些都是我们的盼望。圣经说，我们得救在乎盼望；只是所见的盼望不

是盼望，谁还盼望他所见的呢？（罗马8:24）原来我们不是顾念所见的，乃是

顾念所不见的；因为所见的是暂时的，所不见的是永远的。（林后4:18）对于

明天的盼望的重要性远远超过你今天所拥有的财富。特丽莎修女是一个很伟大

的女人，是我们这个时代的榜样。有一次，葛培理牧师来到印度的加尔各答，

他一下飞机就说，我怎样才能见到特丽莎修女呢？美国领馆的人就对他说，我

可以帮你带到她居住和工作的地方，但是我不能保证你一定能见到她。于是他

们就开车走过一些非常偏僻的胡同，进入了一个葛培理牧师所见过的最肮脏，

最破败，甚至让他非常紧张害怕的地方。在那里他们找到了一片房屋，叫做临

终之家，The House of Dying。在那里，特丽沙修女总是守候在那些临终的穷

人的床前，拥抱着他们，好让他们有温暖，有安慰，有尊严的死去。经过那次

见面，葛培理牧师说，他宁愿像特丽莎修女一样，住在那个肮脏，破旧，贫穷

的印度加尔各答，而不是做这个世界上最富有的人，因为在天堂里的财富才是

真正重要的。特丽莎修女对他说，“这世界上最贫穷的人们，就是那些住在富

裕的西方的人们。你们美国人实际上是非常贫穷的。而将来我会和一些真正富有



的人住在一起，他们的富有是在耶稣和上帝里面。”我们总是在为一些物质的

财富而努力奋斗，我们要越多越好，永不满足。但是这些财富却无法带走，在

任何送葬的队伍里面，你都不会看见一辆大卡车，装着所有的金银财宝，跟在

棺材的后面走向墓地。这些耗费一生所积累的钱财，我们却无法带去。我们应该

积累财富在天上。

哲学家 Carlyle这样说，一生的光阴不过是两个永恒之间的一瞬。我们不知道关

于永恒生命的全部真相，那还是一个奥秘。但是作为基督徒，我们知道，如果

你接受了主耶稣基督作为你的救主，你就会拥有永恒的生命。我们对生命总是

特别的感兴趣，我们到宇宙其他的角落，到火星上去寻找生命。我们花了无数

的资源和财富去做这些探索，巴不得在其他地方也找到一些生命的形态。那怕

找到一点点原始生命的迹象，也会让科学家们狂欢起来。而圣经说，在耶稣基

督里，我们可以拥有永恒的生命。又有多少人对上帝所应许的生命感兴趣呢？

我们不能够逃避死亡，今天的时光过去，就永远不会再回来，而死亡正在向着

我们每一个人逼近。但是永远的生命却可以开始在此时此地。

我们要特别小心这样一种态度，那就是：我知道我走的道路是错的，但是我还

没有厌倦这条道路，我还要再享受一些快乐，再享受一些兴奋，我还要“再犯

一些罪。”我会悔改，我会来到上帝的面前，但却不是今天。将来会有一个时间

会有一个地点，我会对耶稣基督有一个委身与承诺，但却不是现在。但是圣经

告诉我们说，现在就该来到耶稣的面前。“当趁耶和华可寻找的时候寻找他，

相近的时候求告他。”（赛55:6）“在悦纳的时候，我应允了你。在拯救的日子，

我搭救了你。看哪，现在正是悦纳的时候，现在正是拯救的日子。”（林后

6:2）也许你将来再也没有能力悔改了。在远离上帝的道路上走得越远，你就越

不觉得你做错了什么事情，越不觉得有悔改的必要。也许将来有一天，一切都

太晚了，来不及了。但是今天还不晚，今天还来得及。不要再硬起心肠，不要再

拒绝上帝的呼唤。

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！

韩珂


